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EDITAL DIV. Nº 018/2022 
(Publicado em 28/06/2022)

O Presidente da Câmara Municipal de 
Petrópolis e a Comissão de Desenvolvi-
mento Econômico, Agricultura, Tecnolo-
gia e Turismo, de acordo com o Proces-
so Adm. CPM Nº 782/2022 e, conforme 
estabelece a Resolução n° 88/2016, 
COMUNICAM que será realizada a Audi-
ência Pública, para tratar assuntos sobre 
o tema “Importância do Palácio Quitandi-
nha para a recuperação econômica: Pe-
trópolis Capital Estadual do Casamento e 
oportunidades para o setor de eventos”, 
no dia 07 de julho de 2022, às 14h, no 
Plenário da Câmara Municipal de Petró-
polis.

Hingo Hammes
Presidente

Eduardo do Blog
Presidente da Comissão de Desen-
volvimento Econômico, Agricultura, 

Tecnologia e Turismo 

EDITAL DIV. Nº 019/2022 
(Publicado em 01/07/2022)

O Presidente da Câmara Municipal de 
Petrópolis e a Comissão de Educação, 
Assistência Social e Defesa dos Direitos 
Humanos, de acordo com o Processo 
Adm. CPM Nº 781/2022 e, conforme es-
tabelece a Resolução n° 88/2016, CO-
MUNICAM que será realizada a Audiên-
cia Pública, para tratar assuntos sobre 
o tema “Paternidade Ativa e Saúde do 
Homem”, no dia 11 de julho de 2022, às 
19h, no Plenário da Câmara Municipal de 
Petrópolis.

Hingo Hammes
Presidente
Yuri Moura

Presidente da Comissão de Educação, 
Assistência Social e Defesa dos Direi-

tos Humanos 

ATA DA 63ª SESSÃO DO 3º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2022

Aos vinte oito dias do mês de junho do 
ano de dois mil e vinte e dois, centésimo 
septuagésimo nono ano de Fundação da 
cidade de Petrópolis, no Salão Plenário 
da Câmara Municipal de Petrópolis, verifi-
cado o quórum e havendo número legal, 
ás dezesseis horas e quinze minutos, o 
Senhor Presidente, Vereador Hingo Ham-
mes, declarou aberta a presente Sessão 
com os seguintes dizeres: Feliz a nação 
cujo Deus é o Senhor. Sob a proteção de 
Deus e em nome do povo de Petrópolis 
damos início aos nossos trabalhos. Em 
seguida, solicitou ao Secretário “Ad hoc” 
o Vereador Dr. Mauro Peralta, que reali-
zasse a leitura da ata anterior e do expe-
diente. Realizada a leitura da ata anterior, 
esta restou aprovada. EXPEDIENTE: 
Projeto de Lei nº: 3538/2022 da Vereado-
ra Gilda Beatriz; Projeto de Lei nº: 
3626/2022 do Vereador Marcelo Lessa; 
Projeto de Lei nº: 3660/2022 do Vereador 
Marcelo Chitão; Requerimento de Infor-
mação nº: 3635/2022 do Vereador Eduar-
do do Blog e do Vereador Octavio Sam-
paio; Requerimento de Informação nº: 
3636/2022 do Vereador Eduardo do Blog; 
Requerimento de Inclusão nº: 3737/2022 

do Vereador Dudu; Requerimento de In-
formação nº: 3666/2022 da Vereadora 
Gilda Beatriz; Indicação Legislativa nº: 
3632/2022 do Vereador Marcelo Lessa; 
Indicações nº: 3616, 3617, 3618, 3620 , 
3021, 3622, 3625, 3637, 3636 à 3639, 
3641, 3642, 3645 à 3648, 3650, 3651, 
3655 à 3659, 3661, 3662 à 3665, 3671, 
3673 à 3683, 3685 à 3694, 3696, 3697, 
3699 à 3706, 3709, 3710 e 3711; GP Di-
versos nº: 414/2022 (CMP3633/2022); 
GP Diversos nº: 415/2022 (CMP 
3634/2022); GP Diversos nº: 424/2022 
(CMP 3667/2022); GP Diversos nº: 
421/2022 (CMP 3668/2022); GP Diversos 
nº: 419/2022 (CMP 3669/2022); GP Di-
versos nº: 420/2022 (CMP 3670/2022); 
GP Diversos nº: 428/2022 (CMP 
3712/2022); Registre-se que às dezes-
seis horas e trinta e seis minutos a ses-
são foi suspensa por cinco minutos. Re-
gistre-se que a sessão foi retomada às 
dezesseis horas e cinqüenta minutos. 
Terminada a leitura do Expediente o Vere-
ador Gil Magno solicitou a inversão de 
pauta e com a anuência dos demais Vere-
adores passou à ORDEM DO DIA: Colo-
cado em discussão e votação única a 
Redação Final do Projeto de Lei n°: 
6222/2021 da Mesa Diretora. A Redação 
foi aprovada com 13 votos. Registre-se a 
ausência do Vereador Dudu e do Verea-
dor Fred Procópio. Colocado em 2° dis-
cussão e votação o Projeto de Lei n°: 
0479/2022 do Vereador Domingos Prote-
tor, do Vereador Fred Procópio, do Vere-
ador Hingo Hammes e do Vereador Oc-
távio Sampaio. O Projeto foi aprovado 
com 13 votos. Registre-se a ausência do 
Vereador Dudu e do Vereador Ronaldo 
Ramos. Colocado em 2° discussão e vo-
tação o Projeto de Lei n°: 9668/2021 do 
Vereador Dr. Mauro Peralta. O Projeto 
foi aprovado com 14 votos. Registre-se a 
ausência do Vereador Octávio Sampaio. 
Colocado em 1° discussão e votação o 
Projeto de Lei n°: 9231/2021 do Verea-
dor Fred Procópio. O Projeto foi aprova-
do com 15 votos. Colocado em discus-
são e votação única a Indicação Legisla-
tiva n°: 1407/2022 do Vereador Marcelo 
Lessa. A Indicação foi aprovada com 13 
votos. Registre-se a ausência da Verea-
dora Gilda Beatriz e do Vereador Octávio 
Sampaio. Colocado em discussão e vo-
tação única a Indicação Legislativa n°: 
6954/2021 do Vereador Domingos Pro-
tetor. A Indicação foi aprovada com 11 
votos. Registre-se a ausência do Verea-
dor Dudu, do Vereador Eduardo do Blog, 
da Vereadora Gilda Beatriz e do Verea-
dor Octávio Sampaio. Colocado em dis-
cussão e votação única o Requerimento 
de Inclusão n°: 3741/2022 do Vereador 
Hingo Hammes. O Requerimento foi 
aprovado com 13 votos. Registre-se a 
ausência do Vereador Dudu e do Verea-
dor Eduardo do Blog. Colocado em dis-
cussão e votação única a Indicação Le-
gislativa n°: 3714/2022 do Vereador Hin-
go Hammes. A Indicação foi aprovada 
com 13 votos. Registre-se a ausência do 
Vereador Dudu e do Vereador Eduardo 
do Blog. Colocado em discussão e vota-
ção única o Requerimento de Inclusão 
n°: 3737/2022 do Vereador Dudu. O Re-
querimento foi aprovado com 13 votos. 
Registre-se a ausência do Vereador 

Eduardo do Blog e da Vereadora Gilda 
Beatriz. Colocado em discussão e vota-
ção única a Indicação Legislativa n°: 
8728/2022 do Vereador Dudu. A Indica-
ção foi aprovada com 12 votos. Registre-
-se a ausência do Vereador Eduardo do 
Blog, e da Vereadora Gilda Beatriz. Re-
gistre-se que o Vereador Yuri Moura soli-
citou DESTAQUE à Indicação n°: 
3580/2022. A Indicação foi aprovada 
com 12 votos. Registre-se a ausência do 
Vereador Eduardo do Blog, da Vereado-
ra Gilda Beatriz e do Vereador Ronaldo 
Ramos. Colocado em discussão e vota-
ção as Indicações nº: 0679, 0743 e 
0744/2022 da Vereadora Gilda Beatriz; 
1009, 1010 e 1011/2022 do Vereador 
Fred Procópio; 2157, 2158 e 2159/2022 
do Vereador Junior Paixão; 3009, 3303 e 
3304/2022 do Vereador Marcelo Lessa; 
3373, 3375 e 3376/2022 do Vereador 
Hingo Hammes; 3450 e 3554/2022 do 
Vereador Dudu; 3484, 3485 e 3498/2022 
do Vereador Domingos Protetor; 3504, 
3506 e 3508/2022 do Vereador Dr. Mau-
ro Peralta; 3519 e 3520/2022 do Verea-
dor Gil Magnos; 3580/2022 do Vereador 
Yuri Moura; 9062/2021 do Vereador Ro-
naldo Ramos; 5376 e 9743/2021 do Ve-
reador Marcelo Chitão; 4699, 4700, 
4701, 8193, 8225, 8299, 8330, 8691, 
8962, 9015, 9044, 9045, 9052, 9054, 
9056, 9063, 9275, 9476, 9495, 9496, e 
9867/2021 do Vereador Júnior Coruja. 
As Indicações foram aprovadas em blo-
co com 15 votos. Terminada a ORDEM 
DO DIA o Senhor Presidente passou a 
palavra aos Senhores Vereadores inscri-
tos para fazer uso da tribuna, convidan-
do assim o primeiro Vereador: 1) MAR-
CELO LESSA, LIDER DO SOLIDARIE-
DADE – Iniciou a sua fala cumprimen-
tando os demais Vereadores, os presen-
tes, a imprensa e os telespectadores. 
Falou do péssimo serviço da empresa 
Águas do Imperador, que não vem fa-
zendo a captação de esgoto nos rios. 
Falou que enviará um ofício à Secretaria 
de Meio Ambiente, para que façam uma 
fiscalização e que espera que dê resulta-
do. Falou que esteve no evento junto ao 
Vereador Dudu e o Deputado André Ceci-
liano. Afirmou que é de partido contrario 
ao Deputado, mas que sabe separar as 
coisas. Parabenizou o Vereador Dudu 
pela organização do evento. Agradeceu e 
despediu-se. 2) DOMINGOS PROTE-
TOR, LÍDER DO PSC – Iniciou a sua fala 
cumprimentando os demais Vereadores, 
os presentes, a imprensa e os telespecta-
dores. Lembrou que hoje é o dia interna-
cional do orgulho LGBTQIA+ e que o País 
ainda tem uma política de intolerância 
muito grande. Avisou ao Les Partisans 
que a cabine a qual noticiaram que está 
abandonada e ser da Guarda Civil é um 
banheiro público e a chave fica com os 
comerciantes e taxistas da praça. Ressal-
tou que antes de darem uma noticia, a 
coluna deveria se certificar do que vai no-
ticiar. Parabenizou o Vereador Dudu pela 
organização do evento que contou com a 
presença do Presidente da ALERJ, Depu-
tado André Ceciliano e mandou um abra-
ço ao Presidente da Casa de Portugal o 
Senhor Mario Mesquita. Falou que levou 
um termo de compromisso da causa ani-
mal para o Deputado André Ceciliano as-

sinar. Disse que nunca teve no Estado 
uma atuação tão legitima e eficiente na 
causa animal como a do Governador 
Claudio Castro. Afirmou que seu partido é 
defender a causa animal e os menos fa-
vorecidos, independente dos projetos se-
rem de esquerda ou direita. Falou sobre o 
caso de uma atriz que foi estuprada e deu 
a criança para doação, mas ninguém fala 
mais do estuprador e que é a favor da 
castração química. Parabenizou a Colô-
nia Alemã pelo dia do Colono Alemão. 
Agradeceu e despediu-se. 3) DR. MAU-
RO PERALTA, LÍDER DO PRTB – Ini-
ciou a sua fala cumprimentando os de-
mais Vereadores, os presentes, a impren-
sa e os telespectadores. Cumprimentou o 
Senhor Jorge Luiz Vieira, Presidente do 
Esporte Clube Vera Cruz que venceu 
uma partida pela Serie C do Campeonato 
Carioca. Disse que a casa Ana Mayworm 
esta caindo e que a Prefeitura deveria in-
tervir. Reclamou que o Museu do Colono 
fecha às quatorze horas e que Petrópolis 
é uma cidade turística e deveria estender 
o horário de atendimento. Ressaltou que 
depois de quatro meses de pedidos, tam-
param o buraco da Rua Jorge Lemgruber 
no bairro Mauá. Disse que recebeu em 
seu gabinete o Senhor André Raposo, 
morador do Meio da Serra que informou 
que o posto médico do Meio da Serra 
esta sem Médico. Falou que estará na 
quinta feira visitando o posto de saúde do 
Meio da Serra. Disse que na sexta feira 
às dez horas terá uma missa de reinaugu-
ração da Catedral São Pedro de Alcânta-
ra. Terminada a fala dos Vereadores e 
NADA MAIS HAVENDO A TRATAR, a 
Presidência, às dezoito horas e vinte mi-
nutos, declarou encerrada a sessão, con-
vocando os Senhores Vereadores para a 
próxima sessão, que ocorrerá em trinta 
de junho de dois mil e vinte e dois às de-
zesseis horas. Escrevo, atesto e assino 
para fazer constar, Victor Mendes de 
Souza, Assessor para Procedimentos Pú-
blicos. Registre-se e publique-se.

Victor Mendes de Souza

ATA DA 64ª SESSÃO DO 3º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2022

Aos trinta dias do mês de junho do ano 
de dois mil e vinte e dois, centésimo sep-
tuagésimo nono ano de Fundação da 
cidade de Petrópolis, no Salão Plenário 
da Câmara Municipal de Petrópolis, veri-
ficado o quórum e havendo número legal, 
ás dezesseis horas e vinte minutos, o 
Vereador Fred Procópio, declarou aber-
ta a presente Sessão com os seguintes 
dizeres: Feliz a nação cujo Deus é o Se-
nhor. Sob a proteção de Deus e em nome 
do povo de Petrópolis damos início aos 
nossos trabalhos. Em seguida, solicitou 
ao Secretário “Ad hoc” o Vereador Dr. 
Mauro Peralta, que realizasse a leitura 
da ata anterior e do expediente. Reali-
zada a leitura da ata anterior, esta restou 
aprovada. EXPEDIENTE: Projeto de Lei 
nº: 3716 e 3746/2022 do Vereador Júnior 
Coruja; Projeto de Lei nº: 3725/2022, 
8859 e 9305/2021 do Vereador Yuri 
Moura; Emenda Aditiva nº: 3715/2022 
do Vereador Yuri Moura; Requerimento 
de Informação nº: 3724/2022 do Verea-
dor Marcelo Chitão; Indicações nº: 3717 

à 3719, 3722, 3726 à 3733, 3736, 3738, 
3739, 3742, 3743, 3745, 3747, 3749 e 
3750/2022. Terminada a leitura do Ex-
pediente o Senhor Presidente passou a 
palavra aos Senhores Vereadores inscri-
tos para fazer uso da tribuna, convidando 
assim o primeiro Vereador: 1) MARCE-
LO LESSA, LIDER DO SOLIDARIEDA-
DE – Iniciou a sua fala cumprimentando 
os demais Vereadores, os presentes, a 
imprensa e os telespectadores. Disse 
que teve a honra de participar de uma 
cerimônia, juntamente com o Ministro 
Carlos Alberto de Brito e aproveitou para 
parabenizá-lo pela sua competência, hu-
mildade, por acreditar em Deus e por de-
fender a família. Mencionou que o Brasil 
vive momentos turbulentos, com pessoas 
dizendo que com o voto, consertará o 
País, quando na verdade o Governo Fe-
deral já está consertando tudo aquilo que 
o Governo anterior destruiu. Comentou 
que nunca viu um gabinete da Presidên-
cia da República tão competente, com 
Ministros competentes, com todos sendo 
escolhidos tecnicamente e sem ser por 
indicação política. Falou que o Ministro 
Carlos Brito esteve aqui na cidade para 
a inauguração da obra da Catedral, obra 
esta que fizeram uma vistoria impecável 
para poder trazer mais turismo para o Mu-
nicípio. Disse que o Ministro determinou 
que a cidade fosse feita propaganda para 
o mundo todo, para ajudar trazer mais 
turismo e se colocou à disposição da Câ-
mara de Vereadores e do Bispo da cidade 
para tudo que for necessário. Comentou 
que o Presidente Jair Messias Bolsonaro 
fez uma revolução no País, finalizando 
obras paradas a mais de trinta anos, exe-
cutando a ligação da transposição de São 
Francisco que ficou tanto tempo parada, 
o Porto de Santos que dava um prejuízo 
de quinhentos milhões, hoje dá um lucro 
de novecentos milhões e muitas outras 
coisas. Disse que o PT deixou um rombo 
de novecentos bilhões de reais nos cofres 
públicos. Parabenizou ao Presidente Bol-
sonaro pela sua competência. Agradeceu 
e despediu-se. 2) DOMINGOS PROTE-
TOR, LÍDER DO PSC – Iniciou a sua fala 
cumprimentando os demais Vereadores, 
os presentes, a imprensa e os telespecta-
dores. Falou a respeito do estupro, onde 
muitos falam sobre este crime hediondo, 
e pouco se faz. Disse que no País, a uma 
discussão muito grande em cima da ví-
tima, sobre o que a vítima tem, pode ou 
deve fazer e o causador deste mal pou-
co se fala. Tornou a dizer que os futuros 
candidatos a deputados e senadores, 
possam estar legislando para que as leis 
contra crimes tão odiosos como o estu-
pro, possam ter uma pena muito severa, 
pois é inadmissível essa violência. Falou 
a respeito dos pedidos de um hospital ve-
terinário publico e mencionou que a difi-
culdade de ter um hospital não é construí-
-lo e sim mantê-lo, com os insumos, os 
funcionários e os veterinários. Disse que 
não conseguem nem colocar o castra mó-
vel para funcionar por falta de insumos, 
muito menos um hospital veterinário, mas 
que precisam começar de algum ponto 
e mencionou ter feito uma indicação e 
que conversará com o Prefeito para que 
ano que vem, possam implementar uma 
clínica veterinária pública. Comentou ter 

conversado com o Vinicius Farah e com 
o Deputado Hugo Leal para poder estar 
viabilizando esta construção. Agradeceu 
e despediu-se. 3) DR. MAURO PERAL-
TA, LÍDER DO PRTB – Iniciou a sua fala 
cumprimentando os demais Vereadores, 
os presentes, a imprensa e os telespec-
tadores. Disse ter sido recebido pelo 
Presidente da Unimed, Dr. Jorge Gabri-
ch que está recuperando a empresa na 
cidade. Comentou que a nova sede que 
seria inaugurada na entrada da Rua de-
zesseis de março, teve entrada de água 
na tragédia e não se sabe se conseguirá 
ser mantida, mas de qualquer modo, há 
uma esperança muito grande de recupe-
ração desta empresa que é a segunda 
maior pagadora de impostos de ISS na 
cidade. Parabenizou o Dr. Jorge Gabrich 
pelo trabalho que vem realizando e que 
espera que consiga recuperar a empresa. 
Pediu desculpas por não ter conseguido 
ir ao Posto de Saúde do Meio da Serra 
que está sem médico, mas que irá na 
sexta-feira para poder ver o que pode ser 
feito e de apertar a Secretária de Saúde 
para que melhore o Posto de Saúde. Co-
mentou que até hoje não se conseguiram 
um lugar para colocar o Posto do Retiro, 
fazendo com que as pessoas fiquem per-
didas, sendo mandadas para o Centro de 
Saúde, onde não estão sendo atendidos 
de modo adequado e sendo muito longe 
da Comunidade. Agradeceu e despediu-
-se. 4) OCTAVIO SAMPAIO, LÍDER DO 
UNIÃO BRASIL – Iniciou a sua fala cum-
primentando os demais Vereadores, os 
presentes, a imprensa e os telespecta-
dores. Disse que acha um absurdo essa 
nova CPI, que a militância Anti-Bolsonaro 
está armando, tendo em vista que o pró-
prio empresário alertou sobre problemas 
no MEC, isentando o Ministro, mas a opo-
sição persiste com as mentiras. Mencio-
nou que esteve no Tribunal de Contas do 
Estado, onde protocolou uma denúncia 
em relação ao Prefeito Rubens Bomtem-
po que está se aproveitando do esta-
do de calamidade para fazer contratos 
emergências, sem nenhum tipo de trans-
parência, contratando quem quer, pa-
gando quanto quer, sendo inadmissível. 
Disse que com base nesta denuncia feito 
ao Tribunal de Contas, cobrará muito, 
podendo inclusive gerar impropriedade 
administrativa e, portanto, cabendo um 
impeachment. Agradeceu e despediu-se. 
Terminada a fala dos Vereadores passou 
à ORDEM DO DIA: Colocado em 1ª dis-
cussão e votação o GP Projeto de Lei nº: 
233/2022 (CMP 2179/2022). O Projeto 
foi aprovado com 15 votos. Registre-se 
que o Vereador Hingo Hammes assumiu 
a Presidência. Teve sua fala no EXPE-
DIENTE FINAL O Vereador Júnior Coruja 
e o Vereador Fred Procópio. Terminada a 
ORDEM DO DIA e NADA MAIS HAVEN-
DO A TRATAR, a Presidência, às dezoito 
horas e treze minutos, declarou encerra-
da a sessão, convocando os Senhores 
Vereadores para a próxima sessão, que 
ocorrerá em cinco de julho de dois mil e 
vinte e dois, às dezesseis horas. Escrevo, 
atesto e assino para fazer constar, Alex 
Sander Souza de Freitas, Assessor para 
Procedimentos Públicos. Registre-se e 
publique-se.

Alex Sander Souza de Freitas

CÂMARA MUNICIPAL DE PETRÓPOLIS
PUBLICAÇÃO OFICIAL - 07/07/2022

A Câmara Municipal de Pe-
trópolis vai criar um grupo de 
trabalho vinculado à Comissão 
de Educação, Assistência Social 
e Direitos Humanos para acom-
panhar os avanços das políticas 
voltadas à garantia de direitos 
das pessoas com transtorno do 
espectro autista na cidade. A 
medida foi definida após audi-
ência pública realizada na última 
segunda-feira (4/7), com a par-
ticipação de vereadores, amigos, 
familiares e representantes de 
instituições que trabalham com 
este público. O encontro, presi-
dido pelo vereador Yuri Moura, 
teve ampla discussão sobre a re-
alidade dos autistas na socieda-
de, em especial em unidades de 
ensino – tanto públicas quanto 
particulares – e também na rede 
de saúde.

Além de Yuri Moura, os ve-
readores Eduardo do Blog, Gilda 
Beatriz, Domingos Protetor e Oc-
tavio Sampaio também participa-
ram do debate. Representando 
familiares e instituições, estavam 
compondo a mesa a coordena-
dora do projeto Borboleta Azul, 
Bete Oliveira; a assistente social 
do Grupo Amigos do Autista de 
Petrópolis (GAAPE), Roberta do 
Amaral; a presidente do Reage 
Mãe, Daniela Freitas; a pedago-
ga Lúcia Maia, da Associação de 
Pais e Amigos dos Excepcionais 
(APAE); a coordenadora geral 
dos Centros de Referência de 
Assistência Social (CRAS), Már-
cia Schanuel; a assistente social 
Adriana Guimarães Andrade, 
representando o Centro de Re-
ferência Especializado de Assis-
tência Social (CREAS); e as mães 
Mariana Souza Dias e Aline Alves 
de Abreu.

“A audiência pública foi en-
riquecedora! Foi uma demanda 
que surgiu a partir de mães de 
autistas e a discussão se mostrou 

não apenas necessária, mas tam-
bém urgente. Percebemos que há 
enorme dificuldade para conse-
guir que as leis sejam cumpridas. 
Há dificuldades principalmente 
nas redes de saúde e de educa-
ção, onde, muitas vezes, a criança 
com transtorno do espectro au-
tista não encontra o atendimento 
especializado a que tem direito”, 
explicou o vereador Yuri Moura, 
após ouvir os relatos dos repre-
sentantes das instituições presen-
tes e também de familiares.

Nos depoimentos coletados 
durante a audiência, mães e pais 
relataram dificuldades na matrí-
cula dos filhos em escolas regula-
res e a falta de profissional espe-
cializado para acompanhamento, 
função que, geralmente, acaba 
sob responsabilidade de estagi-
ários. Isso acaba por dificultar a 
plena inclusão do aluno no am-
biente escolar. Também houve 
quem denunciasse a cobrança por 

este acompanhamento em unida-
des de ensino privadas, apenar de 
o direito estar previsto em lei.

Sobre a rede de saúde, a prin-
cipal preocupação é a demora 
para diagnóstico e a dificuldade 
para garantir acompanhamen-
to periódico, o que pode apontar 
para a necessidade de reforço no 
quadro de profissionais e mudan-
ças no fluxo interno, de forma a 
garantir prioridade no atendi-
mento aos autistas.   

Com os relatos de problemas 
em mãos, os vereadores farão 
reuniões com as Secretarias Mu-
nicipais de Saúde e de Educação 

para cobrar que os direitos deste 
público sejam assegurados. Tam-
bém haverá ações junto à iniciati-
va privada. A Câmara Municipal 
quer ampliar os canais de de-
núncia sobre o descumprimento 
da legislação e prever punição a 
irregularidades, como a não acei-
tação de matrículas e a cobrança 
de acompanhante, como já está 
previsto em lei (inclusive na Lei 
Berenice Piana, que detalha os 
direitos dos autistas). O Legisla-
tivo também vai propor campa-
nhas de conscientização e melho-
rias nos fluxos na rede de saúde, 
facilitando o acesso a consultas 
e exames, que possibilitem um 
diagnóstico mais rápido, além de 
terapias.

A vereadora Gilda Beatriz 
lembrou que a luta para avanço 
nas políticas públicas dos autistas 
é semelhante a que ela enfren-
tou há cerca de 20 anos com a fi-
lha, que tem síndrome de down. 

“Precisamos trabalhar para abrir 
estas portas e, lá na frente, todos 
aqui saberão que esta luta valeu a 
pena”, afirmou.

O vereador Eduardo do Blog 
agradeceu a presença de tantas 
pessoas, que participaram da 
audiência pública, permitindo 
que os parlamentares pudessem 
conhecer a experiência de cada 
uma delas. Pediu, ainda, que o 
Executivo busque informações 
em centros especializados, como 
a Casa do Autista, em Três Rios, 
um espaço público com trabalho 
multidisciplinar voltado ao aten-
dimento das demandas específi-
cas de pessoas com o transtorno.

Domingos Protetor lembrou 
que é preciso haver um esforço 
conjunto para que as leis existen-
tes sejam cumpridas. “Vejo que o 
problema maior não é a falta de 
leis, mas sim do cumprimento 
das que já existem”, lamentou. 
Vamos reforçar a fiscalização e 
cobrar todos os envolvidos para 
mudarmos esta realidade”, frisou.

Octavio Sampaio lembrou a 
importância da capacitação pro-
fissional para quem atua nesta 
área. “É importante entender a 
estrutura existente atualmente 
e as dificuldades, de forma quer 
possamos propor mudanças que 
tenham efeito prático na ponta”, 
lembrou.  

Bete Oliveira, que é mãe de 
um menino de três anos diagnos-
ticado, com um ano de vida, com 
TEA e coordenadora do projeto 
Borboleta Azul, destacou a im-
portância da audiência pública 
para todos os envolvidos com esta 
causa. “A luta de todos os que es-
tão participando desta audiência 
pública hoje é muito grande. Ver 
a Câmara Municipal envolvida, 
nos ouvindo e buscando enten-
der nossas demandas, nos dá es-
perança de que vamos conseguir 
avançar”, finalizou. 

Nos depoimentos 
coletados durante 
a audiência, mães 
e pais relataram as 
dificuldades 


